
Die sozialen Medien als Möglichkeit der Öffentlichkeitsarbeit (nutzen) 

Auch unser Hobby, unser Sonderverein versucht sich in den „Sozialen Medien“ zu 
präsentieren. Vor 8 Jahren wurde eine Facebook Gruppe erstellt und im letzten Jahr kam ein 
SV-eigener „YouTube-Kanal“ dazu.  

Die Facebookgruppe hat sich in den Jahren gut entwickelt. Eine aktuelle Mitgliederübersicht 
dieser Facebookgruppe weist 329 Mitglieder aus 29 Ländern aus, 286 also fast alle sind aktive 
Mitglieder. Ein Mitglied wird als aktiv angesehen, wenn es Beiträge in den letzten 28 Tagen 
angesehen hat. Die Übersicht zeigt, dass wir durchaus auch über Europa hinaus 
wahrgenommen werden.  

Ägypten (1) Australien (1) Belgien (1) Bulgarien (1) Dänemark (6) Deutschland (257) England 
(1) Frankreich (7) Indien (3) Island (1) Italien (1) Jordanien (1) Kanada (1) Kosovo (1) 
Mazedonien (1) Niederlande (12) Österreich (9) Polen (2) Rumänien (2) Saudi-Arabien (1) 
Schweden (1) Schweiz (3) Südafrika (1) Syrien (1) Tschechien (1) Türkei (2) Tunesien (3) Ungarn 
(1) USA (5) ? (1) 

Neben der Präsentation von unseren Tieren und der Weitergabe von Informationen über 
Veranstaltungen und Aktivitäten des Vereins bietet sich hier die Möglichkeit nachhaltig über 



Problematiken in der Zucht, Ausprägungen von Rassemerkmalen und weiterem in den Dialog 
zu kommen.  

Gut lässt sich daran ablesen, dass das Leben dieser Gruppe nur durch die Mitglieder selbst 
entstehen kann und wird. Bis jetzt nutzen ein Großteil der User die Facebook-Gruppe lediglich 
zur Information. Die Gruppe ist somit ein gutes Mittel der Präsentation unseres 
Sondervereins, kann aber auch zum Arbeitsmittel für den Unmittelbaren Austausch über 
unseren Araber werden. Diejenige die daran Gefallen finden, sollten und müssen daran weiter 
durch Erstellung von Beiträgen arbeiten.  

Im August 2020 starteten wir unsere YouTube-Aktivitäten. Insbesondere mit diesem Kanal 
wurden wir unserer Vorreiterrolle gerecht, es gibt nur wenige Vereine in unserer 

Verbandsstruktur, die 
einen solchen Weg 
nutzen, um sich in der 
Öffentlichkeit zu 
präsentieren. Zurzeit 
sind 15 Videos im Kanal 
eingestellt, die fast 
10.000 „Klicks“ zu 
verzeichnen haben. Eine 
Anzahl, die kaum 
vorstellbar ist, die aber 
auch die Möglichkeit, die 
wir dort haben, aber 
auch vernachlässigen, 
signalisiert. Unsere 
Tauben mit der 

einzigartigen 
Trommelstimme werden 

in den vorhandenen Videos gut dargestellt. Zwei wunderbare Videos von Roy Araber, in denen 
die „Trommelfähigkeit“ seiner Araber zu begeistern wissen, wurden jeweils deutlich häufiger 
als 1000-mal angesehen. Diese Zahlen sollten Motivation sein unseren Verein und unsere 
Tauben noch intensiver darzustellen. Bilder von unseren Schlaganlagen, aus unseren Zuchten, 
über den Verlauf der Zuchten könnten Beispiele für Videos sein. Auch unsere SV-eigenen 
Veranstaltungen, wie zum Beispiel die Jungtierbesprechung oder die „Offene Bewertung“ im 
Zusammenhang mit dem Farbenschlag des Jahres auf der HSS, könnten weitere Themen 
werden. Jeder ist somit aufgerufen sich einzubringen und entsprechendes 
Material zu erstellen. Am besten ist ihr macht euch selbst ein Bild von 
unserem „YouTube-Kanal“. Über diesen Link 
https://www.youtube.com/channel/UCuP2Xl-MmUFsoH7EYTJml3A gelangt 
ihr direkt zu ihm, als alternative könnt ihr auch den nebenstehenden QR-Code 
einscannen. Eure erstellten Videos könnt ihr über die Homepage dem SV zur 
Verfügung stellen. Bei Fragen oder Unterstützungsbedarf dürft ihr gerne Kontakt zu mir 
aufnehmen.  

Hubert Franke 



 


